

# THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



なごや  
ちくさ  
WEEKLY

名古屋千種ロータリークラブ  
承認 1982年  
例会日 火曜日 12:30  
例会場 愛知厚生年金会館  
事務局 〒464 千種区池下一丁目4番18号  
井上ビル4F D号  
Tel 763-5110  
会長 水野民也

No.44 (1982~1983)

MANKIND IS ONE-  
Build Bridges of Friendship  
Throughout the World

人類はひとつ  
世界中に友情の橋をかけよう  
1982~83年度RI会長 向笠弘次

## 第44回例会 昭和58年6月28日(火)晴

### ◇“奉仕の理想”

### ◇出席報告

会員 47名 出席 36名  
出席率 76.60%

### ◇前回 6月21日(修正出席率) 97.87% make up

安藤君(6/18守山), 橋本君(6/22和合), 林君(6/24港), 堀場君(6/21名東), 加藤(敏)君(6/22和合), 河合君(6/21名東), 久保田君(6/27空港), 黒野君(6/21名東), 黒須君(6/21名東), 尾関君(6/18守山), 菅原君(6/19 Waikiki, Hawaii), 杉山君(6/27空港), 鈴木(正)君(6/22南), 都築君(6/21名東), 山村君(6/27中)

### ◇ビジター紹介 8名

### ◇ニコボックス

松居君(幹事お役目, 無事終了することができました。会員の皆様の友愛を心より感謝いたします), 菅原君(親睦活動委員長任期満了ありがとうございました), 東RC伴君(東RCの幹事を今月末にて退任致します。千種RCの皆様には大変お世話になりました, 今後ともよろしく願います), 矢野君(大学のPRさせて頂きます, また本日卓話させて頂きます), 東RC尾関君(御無沙汰しました。1年間御苦労さまでした), 水野(民)君(会長お役目無事終了ありがとうございました), 石田君(第8回ゴルフ会優勝しました), 新美君(ニコボックス1年間御協力ありがとうございました), 鈴木(正)君(長らくホームクラブを御無沙汰致しました。この程日本公認会計士協会東海会の副会長に就任致しましたのでよろしく願います), 東RC余語君(千種RC創立1年を迎え, 益々の発展をお祈りします)

### ◇松居幹事報告

1. 本日例会終了後, 理事会を行いますので新旧理事・役員の方々は2F橋の間にお集り下さい。
2. 次年度年次大会の御案内が入れてありますので出欠の御返事は必ずお出し下さい。
3. クラブ計画書の原稿を提出されていない

方は7月4日までに御提出下さい。

### ◇ポール・ハリス・フェロー記念メダル授与 菅原宣彦 君

### ◇水野(民)会長挨拶

第44回の例会が私の千種初代会長としての最後の例会となりました。

8月16日の創立総会, 10月のチャーターナイト, この6月には竹内プレジデントエレクトを団長としての国際大会への参加と, 佐藤PGの言葉を借りるまでもなく, 47名の会員一丸となっていよいよ第2年度を迎える事となり, 本当に私としては充実したロータリアンとしての一年であり, 私以上によく勉強されている竹内氏にバトンタッチの出来る事を心から喜んでおります。

今後は直前会長としてクラブのため, ロータリーのため努力するつもりでございます。よろしくご指導ご鞭撻の程お願い致します。

この間の地区協議会で, 次期職業奉仕小委員長としてパネラーとしての責をため, その時の話は小林君よりこの前のクラブアセンブリーで話をされた通りですが, ポールハリスが4人で集った最初の話は職業をいかに大切にすると云う事, もっとくだいて云えばお互の職業をいかに助け合おうと云う事であった筈です。

職業を大切にすることは

### (1) 取引先であれ, 社員・従業員であれ

- 相手の身になって考える
- 相手に喜んで頂ける
- 相手から尊敬される
- 相手に信用される
- 自分の職業のプロになる

### (2) 具体的には

千種RCに入ってよかったなあ, と云うRCになって頂きたい。

千種RCの会員となって周囲のものからよかったなあ, と云われる様な個人を形成して頂きたい。

以上のことをご注文申し上げ最後のごあいさつと致します。

### ◇古川副会長挨拶

この1年間, 水野会長のもと千種RC副会

長という大役を務めさせていただき誠にありがとうございました。浅学非才の私がかれまで恙無く過すことができましたのも、会員皆様方の厚い友情と励まし賜物と深く感謝いたしております。重ねて衷心より御礼申し上げます。

次期会長竹内様のご指揮により益々の発展を祈念してお礼のあいさつとさせていただきます。ありがとうございました。

◇講演  
“留学生談義”

会員 矢野 勝久君

明治以来、我が国は、先進諸国の文化を吸収するために、欧米諸国に数多くの留学生を送り出して来た。この傾向は現在にまで至っており、昭和57年で15,209人が、欧米を中心とした外国に留学している。

他方、留学生の受入れは、受入れ国の理解者を増加させ、国家間理解、国際平和に大きく寄与するものである。日本が受入れている外国人留学生の数は、昭和57年度で、8,116人となっているが、これは、海外に学ぶ日本人学生の約半数である。また、欧米各国の受入れ状況と比較してみても、相当の開きがある(米—311,882人、仏—119,336人、西独—57,421人、英—52,899人)。

日本の大学・短大に学ぶ外国人留学生を国籍別にみると、圧倒的に台湾、中国、韓国等、アジア諸国からの者が多く、アメリカ合衆国からの留学生が、これに次いでいる。その上位10カ国は、①台湾—4,085人、②中国—1,085人、③韓国—984人、④米国—633人、

◇1983~84年度理事役員・委員

会 長 (理事) 竹 内 真 三  
副 会 長 (理事・クラブ奉仕) 加 藤 大  
幹 事 三 谷 輪 口 暢  
幹 事 水 野 賀  
S A A 石 田 耕  
副 S A A (クラブ奉仕副) 石 田 耕

⑤タイ—321人、⑥ブラジル—175人、⑦マレーシア—156人、⑧インドネシア—145人、⑨香港—121人、⑩フィリピン—107人である。

愛知県下では、16大学(国立4、公立3、私立9)が、49カ国、378人(男子306人、女子72人)の留学生を受入れている。名古屋大学173人、名城大学32人、名古屋工業大学28人、豊橋技術科学大学20人の順になっている。

我が名城大学では、大学の国際化を進め、留学生の受入れも積極的に行っている。現在、研究員を含め、8カ国、38人の留学生のために、第2外国語に代えて日本語の履修を認めるなど、授業科目に特例を設け、教学上、種々の便宜をはかっている。また、この5月、国際交流室を設けたほか、外国人留学生寮を建設し、その生活面にも配慮している。

◇第8会ゴルフ会成績(6/23, 多治見CCにて)

R	NAME	O	I	G	Hcp	NET
優勝	石田耕嗣	42	43	85	19	66
2位	松居敬二	40	40	80	10	70
3位	谷口暢宏	43	45	88	15	73
4位	新美 敢	47	53	100	25	75
5位	大口弘和	48	51	99	24	75
B. B	三輪 康	52	51	103	20	83

(参加者13名)

※なお新期7月よりゴルフ会幹事が、浜口君より松居君に交替されますのでよろしくお願ひします。

理 事 (社会奉仕) 菊 池 昭 元  
理 事 (国際奉仕) 林 須 淳 三  
理 事 (職業奉仕) 黒 須 一 夫  
会 計 浜 口 龍 男  
理 事 (直前会長) 水 野 民 也  
理 事 (直前幹事) 松 居 敬 二

委 員 会			委 員 長			副 委 員 長			委 員				
出 職 業 分	席 類 報	成 加 橋	田 藤 木	良 保 義	治 三 郎	安 黒 堀	藤 野 場	銀 之 助	石 松 宮	田 居 尾	耕 敬 敏	嗣 二 司	尾 関 武 弘
親 睦 活 動	新 美 敢	野 藤 木	敏 宣 貞 民	賀 竹 三	昭 豊 淳 誠	和 田 正	勝 敏 美 和	耕 康 正 敏 茂	秋 山 茂	賀 正 正	利 敏 男	久 保 田 皓	銀 之 助
雑 務 員	選 増 情 報	佐 加 鈴 菅	野 藤 木	原 山 野	沢 須 池 川	都 吉 河 大	久 鈴 石 齊	小 加 秋 深 大 加 宮	秋 山 茂	賀 正 正	利 敏 男	久 保 田 皓	銀 之 助
雑 務 員	選 増 情 報	佐 加 鈴 菅	野 藤 木	原 山 野	沢 須 池 川	都 吉 河 大	久 鈴 石 齊	小 加 秋 深 大 加 宮	秋 山 茂	賀 正 正	利 敏 男	久 保 田 皓	銀 之 助
雑 務 員	選 増 情 報	佐 加 鈴 菅	野 藤 木	原 山 野	沢 須 池 川	都 吉 河 大	久 鈴 石 齊	小 加 秋 深 大 加 宮	秋 山 茂	賀 正 正	利 敏 男	久 保 田 皓	銀 之 助

◇次回例会(7月5日)

新・旧会長挨拶  
前年度皆出席者表彰

◇次々回例会(7月12日)

卓話“長幼の序”  
会員 尾関 武弘 君